Stenographischer Bericht

57. Sitzung des Steiermärkischen Landtages

XIV. Gesetzgebungsperiode - 25. Mai 2004

Inhalt:

1. Bericht des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft über die Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 1835/1, betreffend die Übernahme einer Ausfallshaftung für eine stille Beteiligung der Steirischen Beteiligungsfinanzierungsges.m.b.H., 8020 Graz, Nikolaiplatz 2 an der Firma Heissenberger & Pretzler Beteiligungs GmbH., 8045 Graz, Pfanghofweg 48 a in Höhe von 1,250.000 Euro.

Berichterstatter: Abg. Kasic (3803).

Redner: Abg. Kasic (3803). Beschlussfassung (3804).

Beginn der Sitzung: 18.39 Uhr.

Präsident Purr: Hohes Haus!

Ich eröffne die 57. Sitzung des Steiermärkischen Landtages in der laufenden Gesetzgebungsperiode.

Die Tagesordnung ist bekannt.

Besteht gegen die Tagesordnung ein Einwand?

Das ist nicht der Fall.

Ich gehe nunmehr zur Tagesordnung im Sinne des Paragrafen 39 Absatz 3 GeoLT über. Ich ersuche um Wortmeldungen zum Tagesordnungspunkt der heutigen Sitzung gemäß Paragraf 55 GeoLT.

1. Bericht des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft über die Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 1835/1, betreffend die Übernahme einer Ausfallshaftung für eine stille Beteiligung der Steirischen Beteiligungsfinanzierungsges.m.b.H., 8020 Graz, Nikolaiplatz 2 an der Firma Heissenberger & Pretzler Beteiligungs GmbH., 8045 Graz, Pfanghofweg 48a in Höhe von 1,250.000 Euro.

Berichterstatter ist Herr Landtagsabgeordneter Wolfgang Kasic. Ich erteile ihm das Wort.

Abg. Kasic (18.39 Uhr): Herr Präsident, sehr geehrte Frau Landesrat, sehr geehrter Herr Landesrat!

Ich darf Ihnen den Bericht des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft über die Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 1835/1, betreffend die Übernahme einer Ausfallshaftung für eine stille Beteiligung der Steirischen BeteiligungsfinanzierungsgesmbH. an der Firma Heissenberger & Pretzler Beteiligungs GmbH. in der Höhe von 1,250.000 Euro, zur Kenntnis bringen.

Es geht hier um ein Unternehmen, dass 50 Prozent durch die Steirische Beteiligungsfinanzierungsges. m.b.H. als Beteiligung übernommen werden, eben im gesamten Ausmaß von 1,250.000 Euro. Auf Grund der einschlägigen Rechtsvorschriften ist es erforderlich, dass für die stille Beteiligung der Steirischen Beteiligungsfinanzierungsges.m.b.H. eine Ausfallshaftung des Landes Steiermark übernommen wird. Es wurde von der Steirischen Beteiligungsfinanzierungsges.m.b.H. und von der SFG eine ausführliche Prüfung, eine sorgfältige Prüfung vorgenommen.

Es hat daher die Steiermärkische Landesregierung zufolge ihres Beschlusses vom 10. Mai 2004 den Antrag gestellt, der Landtag wolle beschließen:

Die Übernahme einer Ausfallshaftung für eine stille Beteiligung der Steirischen Beteiligungsfinanzierungsges.m.b.H., 8020 Graz, Nikolaiplatz 2 an der Firma Heissenberger & Pretzler Beteiligungs GmbH. in der Höhe von 1,250.000 Euro wird zustimmend zur Kenntnis genommen. Ich bitte um Zustimmung. (18.41 Uhr.)

Präsident: Danke für die Berichterstattung.

Erste Wortmeldung Herr Abgeordneter Kasic, bitte.

Abg. Kasic (18.41 Uhr): Herr Präsident, meine sehr geehrten Damen und Herren!

Ich werde es ganz kurz machen. Aber als Abgeordneter, der aus Frohnleiten kommt, möchte ich hier natürlich schon ganz kurz die Erfolgsgeschichte eines Unternehmens, das seinen Sitz in Frohnleiten hat, skizzieren.

Es ist ein Familienunternehmen, das 1987 gegründet wurde, im Eigentum der Familien Heissenberger und Pretzler steht und sich ursprünglich ausschließlich mit Landmaschinen und Landtechnik beschäftigt hat. Durch ständige Innovation, durch ständige Weiterentwicklung und Forschung – und das ist eigentlich ein Beweis dafür, was in diesem Land überhaupt passieren kann – wurde 1992 der Geschäftsbereich Umwelttechnik

erweitert und schwerpunktmäßig die Entwicklung von mechanisch-biologischen Behandlungsanlagen von Abfällen gemacht. Bereits 1997, meine Damen und Herren, wurde Frohnleiten zum Entwicklungs- und Produktionsstandort ausgewählt und das Unternehmen hat sich seit dieser Zeit zum europäischen Marktführer in diesem Segment entwickelt. Heute werden insgesamt 246 vollzeitliche Mitarbeiter beschäftigt an insgesamt sechs Standorten. Es gibt internationale Exportmärkte, die sogar bis in die Türkei, in den Iran, nach Asien und Australien gehen.

Eines, meine Damen und Herren, und das ist ganz wesentlich, die Eigentümerfamilien Heissenberger und Pretzler, also ausschließlich Familienunternehmen, haben es sich zum Ziel gesetzt, Marktführer weltweit zu werden. Ich glaube, wir wünschen ihnen dazu alles Gute. Danke! (Beifall bei der ÖVP. – 18.43 Uhr.)

Präsident: Eine weitere Wortmeldung, meine Damen und Herren, liegt mir derzeit nicht vor. Aber ich bin ganz vorsichtig, deshalb, weil es könnte ja sein, dass sich plötzlich jemand meldet.

Wenn Sie dem Antrag des Berichterstatters Ihre Zustimmung geben, ersuche ich Sie um ein Handzeichen.

Ich stelle dazu die einstimmige Annahme fest.

Damit ist die Tagesordnung erschöpft. Die nächste Sitzung wird auf schriftlichem Wege einberufen.

Die Sitzung ist geschlossen. (Ende der Sitzung: 18.44 Uhr.)

